

Jouer ou ne pas jouer

*Païens Paillettes - Fête de théâtre et de paysage - 30, 31 juillet, 1^{er} août - Bécherel (Bretagne)
<https://paienspaillettes.fr/>*

Évidemment nous jouerons. Il y a quelques semaines, alors que les théâtres étaient fermés depuis neuf mois, nous nous sommes rassemblés à trois compagnies de spectacle vivant pour imaginer un événement commun qui nous permettrait de présenter toutes les créations que nous répétions désespérément sans public. Ainsi est né *Païens Paillettes, fête de théâtre et de paysage*. Nous l'avons imaginé dans un territoire qui nous est cher : le Pays de Bécherel, à un moment qui nous semblait être la seule fenêtre de tir avant une potentielle 4^{ème} vague. Les récentes annonces présidentielles nous obligent aujourd'hui à nous positionner publiquement.

Nous ne jouerons pas aux policières ni aux policiers, bien que cela nous permettrait d'être exempts de pass sanitaire. Nous n'y jouerons pas, car lorsque toute une société y joue, la Démocratie devient un État totalitaire. Ni plus ni moins. Nous ne jouerons pas aux gardes aux frontières de la dystopie sanitaire, à nous contrôler chacun chacune. Nous ne jouerons pas aux citoyennes et citoyens de première classe qui rejettent celles et ceux de seconde classe. Nous ne jouerons pas aux censeurs de nos propres moyens d'expression. Nous ne rejouerons pas les heures les plus répressives de notre histoire.

Mais bien sûr nous jouerons !

Nous jouerons aux comédiennes et comédiens, aux musiciennes et musiciens, aux foraines et aux forains. Nous ferons du théâtre et une grande fête dans l'espace public, pour ne plus jamais en être privé. Trois jours de retrouvailles dans le Pays de Bécherel, les 30, 31 juillet et 1^{er} août.

Nous jouerons aux démocrates. Nous ouvrirons ce festival par une assemblée générale le vendredi 30 août à 15h. L'assemblée sera ouverte aux spectatrices, aux spectateurs et aux artistes, pour décider ensemble de la tenue de ce festival. Nous déciderons de notre fonctionnement pour permettre à chacun et chacune de jouir de ses droits culturels tout en protégeant collectivement les personnes fragiles. Nous jouerons aux juristes qui connaissent le temps long de la démocratie et des débats, à rebours du gouvernement qui voudrait court-circuiter tout un processus législatif seul garant de notre démocratie. Nous jouerons aux Sages, pas ceux des Conseils d'États et Constitutionnels qui abandonnent leurs fonctions au moment où l'on en a le plus besoin. Nous jouerons aux Sages qui connaissent les libertés fondamentales garanties par la Constitution et qui bloqueront les excès du pouvoir.

Nous jouerons aux chorégraphes. Nous imaginerons des danses dans l'espace public, pour faire des jauge à moins de cinquante personnes et permettre à tout le monde de rentrer par roulement. Nous jouerons aux géologues, à chercher toutes les failles pour jouer légalement. Nous jouerons aux militantes et aux militants, pour soutenir un secteur culturel exsangue par un an de sabotage gouvernemental.

Nous jouerons aux soignantes et aux soignants. Pas celles et ceux qui travaillent en première ligne depuis un an et qui se font insulter aujourd'hui par le gouvernement. Nous, ce que nous soignerons, ce sont les blessures infligées à notre démocratie, nous appliquerons les premiers soins d'une guérison qui va être longue. Nous prendrons soin de notre démocratie par la discussion, l'argumentation, et la recherche de l'intérêt général.

Enfin, nous jouerons à Jean-Jacques Goldman. Nous nous envoleras, loin de cette fatalité qui colle à nos peaux. S'il le faut, nous emploierons des moyens légaux. Et nous nous envoleras, nous nous remplirons la tête d'autres horizons, d'autres mots.

À Bécherel, le 16 juillet 2021

L'Instant Dissonant, L'École Parallèle Imaginaire & La Famille Walili